



CONFIDENCIAL

## Pide Delgado a Monreal: que le baje “dos rayitas”

Cuentan legisladores que más que hablar de la reforma electoral, el encuentro de Mario Delgado con **Ricardo Monreal** fue para dejarle un mensaje claro al senador: “Que le baje dos rayitas” a los “pleitos” al interior de Morena. “Sí hay preocupación en el partido y en Palacio Nacional”, porque –advierten– “no augura buenas cosas un enfrentamiento” interno en la llamada 4T. También –dicen– al zacatecano le expusieron, ootra vez, que, de cara a 2024, “habrá un proceso abierto, transparente, en el que podrán participar todos los que se quieran anotar”. Pero le aclararon que, “por estatutos, todo se decidirá con encuestas”. Aunque los simpatizantes de Monreal no dejan de reprochar que “la guerra sucia contra el senador es un acto bien planeado...”. Ya se verá si le bajan “dos rayitas” en ambos bandos, señalan.

## Encienden motores morenos en Coahuila

En la tierra de los Moreira, Morena encendió sus motores y en Coahuila este jueves y viernes se espera ya el registro de los tiradores a la gubernatura. Luego de que desde el pasado lunes se emitió la convocatoria que abre el proceso interno, ya esperan desde hoy a los aspirantes a ser el “coordinador del Comité de Defensa de la Cuarta Transformación” en el estado. Obvio, los primeros en la lista son el subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja, exde MC; el senador **Armando Guadiana Tijerina**; el diputado federal expanista Luis Fernando Salazar Fernández, y los que se acumulen. Y para hacer frente a estas bien placeadas *corcholatas*, ya se apuntaron, por el PRI, el actual secretario de Desarrollo Social del estado, **Manolo Jiménez Salinas**, y del PAN, el exdiputado federal y consejero político del partido Guillermo Anaya Llamas.

## Kerry, México y un “importante anuncio”

Previo a la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2022 (COP27), a celebrarse del 6 al 18 de noviembre en Egipto, el enviado especial de Estados Unidos para el clima, **John Kerry**,

adelantó que México prepara un anuncio importante en la materia. “Tendremos un anuncio importante, que el presidente López Obrador ha acordado con respecto a lo que ahora va a emprender México”, expresó el diplomático, quien el pasado 28 de octubre se reunió con el mandatario mexicano y funcionarios federales. Expertos consultados por este diario plantearon lo que más de un lector debe pensar ahora mismo: “A ver de qué se trata, cuánta presión ejercieron... y a cambio de qué”. Veremos.

## Golpes bajo la mesa

A través de su cuenta de Twitter, el Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia –la misma Rusia que un día sí y otro también bombardea inmisericordemente a su vecino ucraniano– anunció que abrirá una oficina comercial en México “para desarrollar la cooperación bilateral”. “Nuestros países tienen potencial para cooperar en ámbitos como la construcción de maquinaria, metalurgia, energía, extracción de minerales y la infraestructura”, precisa. Ante dicho anuncio, más de uno levantó la ceja preguntándose qué opinión tendrán al respecto del otro lado del río Bravo, toda vez que Estados Unidos ya manifestó su rechazo, por ejemplo, al uso de equipos chinos para vigilar las aduanas, y ni hablar de las negociaciones por el presunto incumplimiento de México al T-MEC, cuyos pronósticos son... poco optimistas.

## Abultada agenda en el Senado

En el Senado, tras el puente vacacional por el Día de Muertos, deberán desahogar una abultada agenda en los próximos días. De acuerdo con el presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal**, se agilizará la dictaminación y discusión en el pleno de, al menos, cuatro temas: la ley de cunas vacías, la ley para que las personas con discapacidad puedan acceder a servicios financieros como seguros de vida o seguros, la ley para otorgar mejores condiciones laborales a los trabajadores del campo y la reforma para sancionar a quienes obligan a niños y jóvenes incorporarse al crimen organizado. Más vale que lleguen frescos.